



Ante fracaso del diálogo

Cívicos retornan a Potosí y radicalizarán protestas

• *Luego de cuatro días de negociaciones, las reuniones entre el Comité Cívico Potosinista y autoridades gubernamentales no alcanzaron los resultados esperados. Un ampliado en la Villa Imperial determinó el repliegue de su comitiva en La Paz*



FABIÁN CHOQUE UÑO, AGUSTÍN MENDOZA MAMANI, EL PERIODISTA JUAN CARLOS PACO VERAMENDI Y JORGE COPAICO COLQUE FUERON LIBERADOS DESPUÉS DE UNA SERIE DE TRABAS. POTOSINOS RETORNARON A SU REGIÓN LUEGO DE HABER FRACASADO EL DIÁLOGO.

Los dirigentes del Comité Cívico Potosinista (Comcipo) iniciaron anoche su retorno a la Villa Imperial con sentimientos de frustración por no haber sido escuchados por el presidente Evo Morales, después de cuatro días de negociaciones. Entretanto, las autoridades del Gobierno no asistieron ayer a la plenaria, debido a que la noche anterior los

ministros dieron por cerrado el diálogo. Diversas organizaciones de Potosí, mineras, universitarias y los cívicos, entre los más representativos, se despidieron de la ciudad de La Paz con una marcha que inició en el coliseo de la UMSA hasta la terminal de buses. Los visitantes agradecieron a la población paceña por la acogida que

les brindaron durante 22 días. Asimismo, la dirigencia indicó que no suspenderán las medidas de presión que se realizan en Potosí y puntualizaron que no existe ninguna división en el ente cívico. Por otro lado, luego de una semana de detención, los mineros Fabián Choque, Agustín Mendoza, José Copaico y el

periodista Juan Carlos Paco Veramendi salieron libres. El lunes por la tarde, la jueza Lía Cardozo otorgó medidas sustitutivas a la detención preventiva a los cuatro ciudadanos potosinos que, debido a trabas administrativas, se demoró 48 horas para concretar la determinación.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

44 casos en siete meses

Repudia ANP agresiones a periodistas



EL VICEPRESIDENTE DE LA ANP, JORGE CARRASCO, LLAMÓ A LAS AUTORIDADES A RESPETAR Y GARANTIZAR EL EJERCICIO PERIODÍSTICO EN SITUACIÓN DE CONFLICTO.

La Asociación Nacional de la Prensa (ANP) registró entre enero y julio 44 alertas de agresiones en contra de periodistas a nivel nacional, siendo las detenciones de Carlos Quisbert, del periódico **EL DIARIO**, y de Juan Carlos Paco Veramendi, de radio Líder de Potosí, las más preocupantes.

El secretario ejecutivo de la Alianza Regional por la Libre Expresión, el chileno Moisés Sánchez, que arribó a la ciudad de La Paz en las últimas horas, recordó que la Declaración conjunta sobre violencia contra periodistas y comunicadores en manifestaciones sociales establece la obligación del Estado de proteger y resguardar la labor periodística.

Chile rechaza propuesta de mediación del Papa

• *Presidente propuso a Bachelet resolver tema del mar en cinco años*

El Gobierno chileno rechazó ayer una propuesta de Bolivia en la que pidió reanudar relaciones diplomáticas como un paso previo para que en menos de cinco años, y con el papa Francisco como garante, se resolviera la demanda marítima de una salida soberana al océano Pacífico.

"El restablecimiento de las relaciones diplomáticas debe ser sin condiciones", subrayó el vocero del Gobierno chileno Marcelo Díaz, al referirse al planteamiento formulado por el presidente Evo Morales.

"Esa voluntad la ha expresado de manera permanente Chile, no ahora, sino que sucesivamente a lo largo de muchos

gobiernos. Lo que nosotros hacemos es decir ahí está nuestra oferta: restablecer relaciones diplomáticas aquí, ahora y sin condiciones", añadió.

Morales dijo que su gobierno estaba de acuerdo en restablecer vínculos diplomáticos con Chile "para que en menos de cinco años se resolviera el tema del mar para Bolivia, una salida al océano Pacífico con soberanía, y con garante, al hermano papa Francisco".

Además, invitó a su colega chilena, Michelle Bachelet, para que ambos viajen hasta el Vaticano y pidan la mediación del Sumo Pontífice.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Hoy en Femenina

Flebólogo previene riesgo de várices



La mujer desea verse impecable y en este afán recurre muchas veces al uso de ligas en sus medias para evitar su caída. Los varones por su lado buscan jugar fútbol más ligeros y evitan el uso de canilleras exponiendo sus piernas a los golpes del oponente, sin percatarse que esto puede causarles várices en corto plazo.

El flebólogo Luis René Arias Villarroel explica los elementos que pueden incidir en la presencia de várices.

Museo resguarda piezas precolombinas

El Museo de Metales Preciosos Precolombinos, ubicado en la calle Jaén, es uno de los espacios que genera mayor expectativa y asombro entre sus visitantes, cuenta con un sistema de seguridad extraordinario que protege más de 2.000 piezas, entre ellas el tesoro de San Sebastián que es una colección cuya historia envuelve el crimen, rescate y patriotismo.

Estas piezas, halladas en

1916 por el geólogo cochabambino Federico Armestegui, fueron desenterradas en la Coronilla y es el ajuar funerario más completo y exquisito de la cultura tiwanakota.

Las piezas fueron objeto de robo e incluso un ciudadano francés intentó llevarlas a otro país, pero se las recuperó. Este tesoro es la columna vertebral de las salas de exposiciones.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



EL MUSEO PRECOLOMBINO RESGUARDA OBJETOS DE PLATA, CERÁMICA, RAMAS INCAICAS, MONOLITOS Y ESCULTURAS EN PIEDRA DE LA ÉPOCA PRECOLOMBINA.

